
撞车撞出麻烦

@非菜学法：太冤了，
撞车千万别私了，两车小碰
撞，修车保险理赔只需一千
多，哥们私了修车花了近四
千，还要给人家治疗骨质增
生、脂肪肝、高尿酸血症，
还要去法院。

年底能供暖吗

@凉-拌-黄-瓜：想问
一下长兴苑小高层今年年底
能供暖吗？别又到年底了说
热源不足，等明年吧。

齐鲁晚报 V
http://weibo.com/qlwb

周日，陪妻去北园路附近
一家医院就诊，因首次到这一
路段，不熟悉，于是将车停在
路边。路边已停靠了近十辆
车，笔者环顾一周，未见任何
禁止停车标志，方才锁车门，
放心走开。

归来时，见原本停靠的近
十辆车的左车门玻璃上贴了
小条，心里“咯噔”一下，赶紧
走上前观瞧。我的车上一张

“违法停车告知单”醒目地映
入眼帘。

随着私家车的增多，停车
位较为紧张。随之而来的则是，
在车主不明就里，将车辆停在
无明显禁停标志路段而招致违
法罚款的事件时有发生。违法
停车被罚，这是毋庸置疑的。但

是，在某些陌生且无显著禁停
标志的路段停车被罚，笔者感
觉这着实有点冤。笔者当时停
车既没有影响交通，也没影响
来往行人通行，更没有践踏绿
地，遭此罚款，心中很是不平。
而在该路段北面紧靠花坛的地
方，停靠了三五辆私家车，周边
也没有禁停标志，且车辆都占
用了辅道，上前细看，却未发现
违法停车罚单，这让笔者一头
雾水。

据笔者了解，此现象绝非
个例。建议相关部门，可否在
车辆禁停路段安装醒目标志
牌以利于车主识别；在某些不
影响交通、可缓解车辆停车难
的路段划定停车位，以便于停
车。

近日，二环北路附近的大魏
家庄片区发生大火，附近紧挨着
高压线和一座油库，情况万分危
险，急速赶到的济南消防官兵在
消防设备用不上的情况下，不得
不用铁锨扑打火苗，附近农民工
也主动加入到扑火队伍之中。在
济南消防和农民工的配合下，奋
战一个多小时终将大火扑灭，油
库有惊无险，避免了重大安全事
故的发生。

笔者第二天早晨散步，恰
巧听到几位经常晨练的同志也
在议论这场大火好危险，其中
一位同志说，现在到处都是一
片片干枯的杂草，老天爷也不
下点雨，不着火才怪。闻听此
言，笔者有些不敢苟同。当
下，由于天气干燥，导致荒芜

的杂草接近干枯至冒烟程度，
不小心一个烟头就极容易发生
火灾，这是事实，但是把责任
全部归究到老天爷不下雨这样
的天灾上似乎很不应该。持有
这种思想很容易放松对当前应
严阵以待防火的警惕，非常有
害。

窃以为，别说春雨贵如油，
最近这场小雨对干旱有所缓解，
即使下一步雨水充沛，也不能把
预防火患的宝押在老天爷身上。
其实，以往有些火灾是由于天灾
所致，但比起人祸微乎其微。由
此，不怨天，不怨地，特别是不抱
怨老天爷下雨少，始终绷紧头脑
中防火这根弦，打消侥幸心
理，才是做好预防火灾的根本
所在。

车辆禁停路段能否设醒目标志
□高嵩

发生火灾岂能怪老天爷下雨少
□甘泉
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厂家餐馆做局，“鸭子羊肉”热卖
□董从哲

我近期参与暗访了济南的一
家羊肉加工企业，这家像模像样
的厂子做的是羊肉“加工”：把收
购来的羊肉和鸭子肉“人工合成”
搅在一起，冷冻成“混合羊肉”。标
签上有“混合羊肉”配料表，列明
其中含有鸭肉的成分。“这样我就
不怕谁来查了。”

这样的加工企业不怕查，
因为他说明白了里面有鸭肉，
没有骗人，大不了是一种搭售
行为，卖的羊肉卷子里，搭着一
些鸭肉，你要不同意这样，到别

处买羊肉去。但这种行为，总让
我觉得，用心并不良善。

这家混合羊肉加工企业效
益很好，不少市内的火锅店等
羊肉使用量较大的餐饮企业纷
至沓来。一斤正常价格接近 30

元的纯羊肉卷，这里才卖不到
一半的价，这就让饭店里一盘
羊肉卷的价格，能够带来至少
一半的非正常利润了。因此没
有哪家使用这种“混合羊肉”的
餐饮企业，会在切片之前，明示
出鸭肉的含量来。一些羊肉涮

品店当然趋之若鹜，这反过来
又会刺激这些混合羊肉加工企
业，于是形成了一种利润相关
的紧密合作。怪不得这些混合
羊肉加工者怎么也不透露这些
火锅店的底细。火锅店也不会
告诉食客，这些“鸭子羊肉”的
来源和真相。一种利益勾结形
成的餐饮业潜规则形成了，蒙
在鼓里的，就是可怜的消费者。

这样的羊肉“加工”为黑心
店主提供了极大的方便，我们
一些监管部门却无从监管。这

对消费者来说实在是不公平。
据相关部门解释说，食品法规
里面是允许这样在羊肉里添加
一定比例的鸭肉的。我反正是
第一次听说有这种“合法”的添
加，很多消费者可能也不清楚。
这个“食品法规”还不大为普通
百姓所了解，却很快被精明的
商家利用了。这实在是个很大
的讽刺。谁该把这些“法规”告
诉百姓，强迫店家明示是否使
用了鸭子羊肉，以让市民明明
白白消费？

【老董直言】

【泉城快评】

杠子头话题征集

有政协委员在济南市两
会上提出,公办幼儿园的收费
标准已经 10 年未变 ,严重滞
后于经济和社会发展,应该涨
价。对此,济南市教育局和物
价局都表示,正在对调整公办
幼儿园收费标准进行研究。

你家有上幼儿园的孩子
吗？送孩子入园有困难吗？
对幼儿园管理有啥意见建
议，对公办幼儿园酝酿涨价
有何看法,欢迎大家来抬杠。
参 与 方 式 : 加 入 Q Q 群
107866225 跟帖 ,或发邮件至
qlwbjzx@163 .com,也可登录微
博齐鲁留言。杠子头将获现
金 100 元奖励。
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